



Edouard III



Les Bourgeois de Calais

Edouard III (Windsor 1312 - Sheen Richmond 1377)

fils et successeur d'Edouard II, il règne d'abord sous la tutelle de sa mère, Isabelle de France.Petit-fils de Philippe IV le Bel par sa mère, il revendique la couronne de France et déclenche, en 1337, ce qui deviendra la Guerre de Cent Ans. Il remporte de grands succès sur Philippe VI et Jean le Bon : Crécy (1346), Poitiers (1356) mais est moins heureux contre Charles V et du Guesclin. Il est le roi le plus puissant de son temps et peut-être l'un des plus grands rois d'Angleterre pendant son règne long de 50 ans.

Les Bourgeois de Calais (1346)

En septembre 1346, Édouard III, roi d'Angleterre, met le siège devant la ville de Calais. Après onze mois de siège, la cité négocie sa reddition. Le roi accepte que six bourgeois lui soient livrés afin d'être exécutés. C'est à ce prix qu'il accepte de laisser la vie sauve aux habitants. Son épouse Philippa de Hainaut réussit à le persuader d'épargner la vie de ces six hommes, venus devant le souverain en chemise, la corde au cou, les clefs de la ville et du château dans les mains. Édouard épargne la vie d'Eustache de Saint-Pierre et de ses cinq compagnons. Calais devient anglaise le 3 août 1347 et le demeure jusqu'au 6 janvier 1558 lorsque Henri II de France reprend la ville à Marie Tudor.

Le Monument aux Bourgeois de Calais est une création en bronze d'Auguste Rodin, inaugurée en 1895